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我们选择咸宁，看重的是政府的服务意识和这里丰
富的竹资源。

德国Carbonauten公司系欧洲知名环保投资基金
ForestFinance参与投资的一家环保技术及新材料创新
公司。Carbonauten公司研发出以竹子为主要原料，生

产生物碳基NETMaterial、生物裂解油及生物刺激素、生
物碳、热塑性负碳材料颗粒等负碳材料，已为奔驰
DAIMLER等公司定制生产BC30材质柔性托盘的汽车
零部件产品。Carbonauten公司生产的负碳材料不仅能
有效避免温室气体的产生，其产品广泛用于制造食品、材
料及绿色再生能源领域，性能优越，价格低廉，在“碳中
和、碳达峰”背景下市场前景广阔。

从我们项目前期考察，到决定签约，不到3个月时
间。我们对咸宁的营商环境是非常满意的。在来咸宁考
察的过程中，政府做了充足的准备，不仅给予我们项目所
需要的经营数据，还分析好了企业实际落户过程中可能
遇到的问题。招商部门带我们去参观了咸宁现有的一些
竹木加工厂，让我们通过实际经营者了解到第一手的数
据。他们对我们的项目也充分的重视，我们来了以后，能
够给我们提供足够的数据、及时的反馈，供我们做决策参
考，这是项目迅速落地咸宁最主要的原因。

此外，在咸宁考察过程中，最为深刻的印象就是这个
城市非常美丽，“城在花园中”，充分体现了人与自然的和
谐发展，跟我们德国企业的经营理念是非常契合的，这也
是我们选择咸宁的一个重要原因。

朱 鹏 德国Carbonauten公司中国首席代表

荷兰汉德克斯育种集团是全球领先的多物种育种公
司，成立于1923年，主要从事蛋鸡、火鸡、猪、水产养殖和
黄羽鸡等的育种。

此次落户咸宁通山的项目，投资总额约2000万美
元，建设存栏1500 头曾祖代纯种猪场及相关配套设
施。项目建成投产后，年产值约1亿元以上人民币，在
鄂进出口3000万元以上人民币。

荷兰汉德克斯育种集团旗下荷兰Hypor（海波尔）公
司是汉德克斯遗传育种公司的重要组成部分。海波尔作
为世界领先的高品质种猪基因供应商之一，一直致力于
提供支持猪肉价值链盈利的优良基因。育种是公司的核
心业务。因为项目对猪的饲养密度要求比较高，而通山
县就非常合适，也得到了当地政府的支持。

作为世界领先的种猪育种公司，海波尔早在2003年
就通过中加瘦肉型猪项目进入到中国，作为该项目中重
要的组成部分，海波尔的杜长大三个品种的良种瘦肉型
猪被引进到四川内江、浙江金华以及河北玉田三个国家
育种场落地生根。中加瘦肉型猪项目，是一个由中国政
府发起的、商务部负责组织协调、农业部国际合作司以及
农业部畜牧兽医总站实施，与加拿大政府以及加拿大国
际发展署共同合作的项目。

20年来，海波尔通过源源不断地向国内出口优质种
猪，极大地支持、促进了国内养猪行业的发展，同时与国
内诸多知名大企业建立了牢固的战略合作伙伴关系，其
中包括新希望六和、河南牧原、四川铁骑力士、浙江金华
等等在国内处于领先地位的大型企业。据不完全统计，
在国内使用海波尔基因的纯种群应该占到国内总核心群
的5%以上。 公司在通山县的项目建成以后，每年会向社
会供应1万头以上的种猪，将有力促进行业发展。

周小平 荷兰汉德克斯育种集团中国区总经理

良好的营商环境，是一
个地方的吸引力、竞争力，更
是高质量发展的创造力、驱
动力。营商环境优不优、好
不好，作为“体验官”的企业
家最有发言权。

2月2日，咸宁市2023年
一季度招商引资项目集中签
约活动现场，与会的企业家
代表接受媒体采访，分享了
他们对咸宁营商环境的看法
和感受。

咸宁营商环境怎么样？企业家们这样说
文/ 咸宁日报全媒体记者 马丽娅 谭宏宇 图/ 咸宁日报全媒体记者 袁灿

咸宁独特的资源禀赋、优越的生态环境和良好的产
业基础，吸引了一系列国内外知名食品饮料企业和品牌
纷纷落户，形成了较为完整的食品饮料产业链条，为双方
的合作提供了良好契机和基础。

元气森林（北京）食品科技集团有限公司作为互联网
创新型饮品品牌，坚持用户第一、保持谦卑、坦诚直接、包
容合作、勇于挑战、坚韧不拔、向内要求的企业价值观，近

年来取得了良好的发展成果，线下销售已涵盖650座城
市，100多万个门店，并拓展了一系列线上销售渠道。自
2021年5月正式签约落户咸宁高新区以来，元气森林以
极高效率推动项目建设，在咸宁市上下的全方位服务下，
当年12月便下线了第一款产品，并实现了当年正式投产
的预期目标，展现了元气森林在咸发展的坚定决心，也是
对咸宁优良营商环境的有力佐证，后续元气森林又先后
在咸宁投资建设了乳品生产和包材中心项目。

当前，咸宁市委市政府围绕“武汉都市圈自然生态公
园城市”建设使命，明确将食品饮料作为支柱产业，着力
打造“世界饮料之都”，进一步坚定了元气森林在咸宁不
断发展壮大的信心和决心。

元气森林在咸宁事业的发展，得到了市委、市政府、
咸宁高新区及市直有关部门的高度关注与大力支持，市
领导多次亲临企业调研指导工作，现场督办解决项目建
设及经营中遇到的困难和问题；咸宁高新区领导秉持“元
气森林项目无小事”的观念，充分发扬“店小二”精神，坚持
为元气森林提供“全方位、立体式”服务；各职能部门针对企
业发展中遇到的困难，多次上门协调服务。从中我们深切感
受到了咸宁市各界亲商爱企的创业情怀，高效务实的干事
局面，政通人和的发展氛围。我坚信，在此基础上，后续我们
的合作一定会不断深化，共同开创合作发展的崭新篇章。

李炳前 元气森林合伙人、元气森林集团生产中心总经理

敏实集团是一家集研发、设计、生产、销售于一体的
汽车零部件百强企业，目前在咸安区投资有湖北敏实、湖
北敏能、湖北精确、湖北敏铝等4家公司，主要研发和生产
新能源电池盒、铝门框、常规门框、天窗等产品，目前已经
建成10万平方米的一期厂房，其中湖北敏实、湖北敏能
均已通过高新技术企业认定。我们公司连续2年被评为
咸安区税收突出贡献单位，预计到2025年年产值可达15
亿元以上，税收1亿元以上。

咸宁的营商环境，我觉得非常好。举个例子，2022年

8月份，气温高达40多度，我们将武汉东西湖的一个产业
园整体搬迁过来，只用了短短一个月的时间。当时有将
近1000名员工要过来，为解决好员工吃、住、行及工厂搬
迁等所有事项，我们给咸安经济开发区管委会列了12项
清单。可他们却给我们办了18项，且都在一个月之内落
实。这也让我们在一个星期之内，就实现了工厂生产线
的整体搬迁。这个速度，是我以前不曾遇到过的，这种

“店小二”精神是非常值得赞赏的。
“敏于思，始于行”是我们敏实的座右铭。当前，我们

也在全球布局，希望能够发展我们中国人自己做的汽车
零部件，让我们中国人的产品能够走向全球。而咸宁也在
谋划打造汽车产业链的整体布局，这跟我们敏实是比较契
合的。所谓“两好合一好”，我们跟咸宁的步伐是非常一致
的，我们也非常希望能够在咸宁整体的汽车产业链里面，
贡献一份力量，把上游下游的企业都吸引过来，形成一个
完整的产业链。

目前，我们生产的有新能源的铝电全铝电池和铝门
框，还有传统的门框和车身饰条。还有新的一个产业，就
是铝压铸方面的产品。因为考虑到咸宁营商环境好，区
位优势也很好，非常适合我们敏实的发展。后续我们打
算在咸宁把整个新能源这一块的全产业链做起来。

另外，我们也希望在工业的基础上，做一些农业项
目，让敏实成为咸宁的一张靓丽名片，向全世界展示我们
咸宁的风采。

肖 军 敏实集团华中地区行政总监

湖北强芯半导体有限公司芯片封装测试项目，位于
通城县电子信息科技产业园，是一家从事集成电路、发光
二极管元器件封装及其产品研发、生产、销售、服务为一
体的高科技企业。

我们选择咸宁，主要有两点，第一点就是通城地处鄂
湘赣三省交界处，两条高速公路穿境而过，区位优势明
显，可以辐射中部地区，延伸到河南、安徽等地，可有效降

低我们终端客户的成本；第二个就是这里有优良的营商
环境，党委政府与职能部门坚决执行“无事不扰，有呼必
应”的“店小二”精神，提高了我们投资的信心。

公司在通城的项目是一家集集成电路、发光二极管
元器件封装以及产品研发、生产、销售、服务于一体的高
新技术国家重点企业，是通城县引进的首家半导体制造
企业。该项目总投资10.78亿元，一期投资5.28亿元，占
地面积54亩，厂房面积约2万平方米，计划组建40条高
端芯片封装测试生产线。2022年12月份，厂房已经封
顶，预计今年3月初进行投产。

该项目建成投产后，预计年产值3亿元，年税收8000
万元，提供就业岗位100个。原计划只建设15条生产线，
由于行情可观、订单较多，已追加订购设备，准备将生产
线扩大到40条，全部达产后，年产芯片800亿颗，可覆盖
湘鄂赣三省市场，预计年营收30亿元以上。

我们强芯半导体研发设计在深圳，公司生产的芯
片应用于光电子消费产品、锂电池保护和电源管理等
领域，有从事半导体行业 20年的管理团队经验。同
时，公司跟武汉大学校企合作，提高了我们的产品质
量。项目建成后将为通城打造中部制造业强县添一份
力量，助力湖北光电芯片产业发展，也为中国半导体事
业出一份力。

金 强 湖北强芯半导体有限公司董事长

咸宁的营商环境非常友好，并且是非常外向型的营
商环境。通过我们过去的交流，感受最深的就是，咸宁越
来越开放了，越来越国际化了。

通过和咸宁过去多年的交流，我们了解到，澳大利亚
和咸宁市在教育、贸易和投资等多方面同样有着很多的
互补性。在职业教育方面，咸宁有着良好的职业教育资
源，澳大利亚在职业教育领域也有着非常完善的系统。

近 20 年来，澳大利亚职业教育体系快速发展，已成为世
界上较为完善、成熟的职业教育与培训系统，我们会把这
些教育体系内容引荐到咸宁来。

咸宁正在打造“咸宁护理”品牌。澳大利亚作为国际
上较早进入老龄化的国家之一，在养老服务产业起步早、
经验丰富，已经形成了较为完善的养老服务与运营管理
体系。近年来，澳大利亚政府与中国积极推进双方在医
疗及养老产业方面的合作，以探索适合中国消费特色的
服务模式，促进养老服务产业的市场化、专业化。

咸宁民营先进制造业的起步远远领先于全国。澳大
利亚在先进制造业领域也有成就，建立了许多行业研发
合作研究中心，促进行业与研发机构之间的合作与交
流。我们也乐于将这种模式介绍给咸宁。

众所周知，咸宁是武汉的后花园，生态环境优美，交
通非常便利。我们愿意向澳大利亚各行各业推介这里的
宜居环境、营商环境。推动澳大利亚各行各业的优秀人
才到咸宁交流、学习、生活、工作和旅游。

我们也将积极寻找契机，推动更多的经贸代表团访
问咸宁，了解咸宁，参与咸宁的投资建设，推动咸宁经济
的高速多元发展。也将推动更多的澳大利亚的教育机
构、农业企业、先进制造企业、大健康等企业来咸宁洽谈
合作，探讨投资咸宁、落户咸宁的机会。

肖 牧 澳大利亚贸易投资委员会驻湖北和江西两省首席商务代表


